

Revista europea

La campaña del ejército anglo-indio va tomando mal cariz. No sólo han dejado de conseguir el objetivo perseguido a saber, la sumisión de las tribus rebeldes afeidas con lo que hubieran logrado realizar el grandioso plan de hacer pasar por las comarcas sublevadas el camino militar que debía ligar el Tichitral a la India, si que lo que es más triste todavía han tenido que deshacer todo el camino andado ante la proximidad de los rigores invernales y para no exponer al ejército a un verdadero desastre. Porque no es ya sólo la prensa extranjera, la misma prensa inglesa no oculta el real fracaso de la expedición habiendo perdido el ejército anglo-indio unos mil individuos desde que aquella fué comenzada. El generalísimo Loc Kart no puede vanagloriarse de los éxitos alcanzados por más que todas las críticas estén contestes en que el ejército británico no ha merecido en un ápice del alto concepto en que es tenido. Y como quiera que cuando un negocio anda mal lo primero que se busca es endosar la responsabilidad, esta recae por entero en el ministerio unionista entre cuyos miembros hay un Chamberlain para quien la expansión británica no ha de tener fin más que con el dominio integral del planeta.

A pesar de este fracaso, la situación del ministerio unionista es muy sólida y sus mismos adversarios le otorgan de contado unos cuantos años más de vida. Ello es debido aparte de que el actual Gobierno goza de una mayoría cual no ha tenido otro alguno en muchos años, a la división profunda que reina en el campo de la oposición liberal falta de un jefe prestigioso que pueda aunar las encontradas tendencias de las fracciones en que aquella se divide. Existe en el seno del liberalismo inglés el elemento radical muy bullicioso y que ha sido el causante principal de la dimisión de Rosebery, y existe otro elemento a saber los irlandeses cuya unión es muy precaria por lo condicional, de suerte que es más bien causa de debilidad, ya que tan sólo se unió al liberalismo por as generosas concesiones del ilustre Gladstone. Mientras tal desunión subsiste, el ministerio Salisbury Chamberlain nada tiene que temer de sus enemigos y puede seguir desarrollando su política, que por otra parte es muy digna de ser elogiada, debiéndose a la influencia del grupo unionista radical las reformas liberales y la legislación obrera avanzada, que son el honor del actual gabinete.

Acábase de remitir por el Gobierno británico un Libro azul a los miembros del Parlamento: la impresión que su lectura ha producido es tristísima porque demuestra la impotencia absoluta del concierto europeo para llevar a cabo alguna obra demandada por el interés de la Humanidad muy superior a las particularidades de algunas potencias. Hablase afirmado que se continuarían las antiguas negociaciones para el arreglo de la cuestión cretense una vez firmado el tratado definitivo de paz entre Grecia y Turquía, lo que ha tenido ya lugar sin que se vislumbre por ahora la fecha de cumplimiento de lo primero. Algunos detalles del Libro azul cubren de ridículo a las cancillerías europeas todos demostrando la pequeñez de miras en que se inspiran. Ej: Cuando se propuso la candidatura del coronel luxemburgués Schœffer para el cargo de Gobernador de la isla autónoma, todas las potencias se manifestaron de acuerdo sin formular objeción alguna. Pero cuando se trató de buscar quien asumiese la responsabilidad de proponerla forma mente todas se recusaron. Ello es efecto de que el egoísmo ejerce influencia muy superior al principio humanitario en la norma de las relaciones entre los pueblos europeos.

Por fin el conde Badeni se convenció de la imposibilidad de continuar guardando las riendas del gobierno é hizo comprender al emperador quien salió del paso apelando a los buenos servicios del baron de Gantsch, político que ha hecho en diferentes ministerios una larga práctica de los negocios públicos. La situación empero no ha mejorado en un ápice las negociaciones entabladas entre el primer ministro y los jefes de los diferentes grupos han fracasado completamente. No puede culpársele en verdad a Gantsch de falta de espíritu transigente por cuanto ofreció una modificación en las ordenanzas bilingües de antemano aceptado por los Techeques a los grupos de la izquierda quienes la rechazaron por insuficiente. Tanto el gobierno como el mismo Francisco José han renunciado ya a toda esperanza de acuerdo y créese que el Emperador apelará a los derechos que el artículo 14 de la Constitución le confiere para prolongar por vía de decreto el compromiso hasta últimos del 98 en lo que se refiere a la cuota con que contribuyen las dos porciones de la monarquía. La situación continúa pues siendo violenta a pesar de la buena voluntad del Parlamento húngaro y las reyertas sangrientas que suceden en Praga en donde las autoridades han declarado no poder responder del ejército para el caso de una represión sangrienta contra los nacionalistas.

Notable fué la sesión de la Cámara italiana en la que se vió el incidente Crispi Sabido es que el Tribunal de casación declaró a la autoridad judicial incompetente para entender en los actos atribuidos a Crispi relacionados con el Banco de Nápoles. Tratábase pues de saber que actitud debía adoptar la Cámara y en que forma se ocuparía del enojoso asunto. Crispi hizo una admirable defensa recordando los servicios rendidos a su país durante mas de cincuenta años, servicios que ningún liberal, ningún patriota italiano pueden desconocer sean cuales fueren las pequeñas manchas que indudablemente oscurecen la brillantez de la carrera del eminente siciliano. La expansión colonial no por haber sido mal organizada y dirigida deje de ser una necesidad política de primer orden que se hará sentir más en lo porvenir y cuya importancia se revela al considerar la precipitación que ponen las principales potencias en repartirse lo que queda por distribuir. Después de una discusión violenta, designóse a discreción del presidente Zanardelli una comisión de cinco individuos que deben dictaminar acerca de si Francisco Crispi deberá ó no ser perseguido.

Tenemos en Italia la tercera combinación Rudini. Después del ministerio Riciotti Rudini y del Rudini Visconti Venosta, ha entrado en escena la combinación Rudini Zanardelli, ministerio de verdadera concentración liberal. Es la personalidad del eminente jurisconsulto Zanardelli, quien da carácter al nuevo gabinete. Es aquel desde hace tiempo la *bête noire* de los clericales por ser el representante más genuino del radicalismo histórico, esto es, del reformismo puramente político descartando la cuestión social que entra hoy día por gran parte en los programas radicales. El Vaticano no habrá visto seguramente con buenos ojos la entrada de Zanardelli en el gabinete, pues el ilustre autor del Código penal italiano está reclamando hace tiempo una política enérgica y hasta cierto punto agresiva contra los manejos temibles del partido clerical. La situación creada no aparece de todos modos muy sólida si se tiene en cuenta que la coalición de las extremas derecha é izquierda ha estado a punto de derrotar al gabinete en la orden del día Colombo votada por todos los partidarios de situaciones homogéneas que con razón Rudini ha declarado imposible dado el fraccionamiento de los grupos en el Parlamento italiano.

Extraordinario alboroto se ha producido en la política internacional, por el hecho de la ocupación del puerto chino de Kiao tcheon llevado a cabo por la flota alemana. Sorprende en realidad este acto de audacia que si algún calificativo merece es el de piratería tanto mas censurable en cuanto Guillermo II criticó pública y acerbamente la conducta de Cecil Rhodes en el asunto de Transvaal. Alemania ha violado las leyes del derecho de gentes al apoderarse de una porción de territorio chino antes de esperar el resultado de las reclamaciones diplomáticas por el asesinato de tres de sus misioneros. No contento con ello, el Emperador mandó allí una escuadra comandada por el príncipe Enrique y a un contingente de tropas que por lo respetable dá fundados motivos para sospechar que su misión es otra que guardar el nuevo territorio adquirido. Y como quiera que unas célebres pinturas del Emperador germánico revelaban la obsesión que a este domina del llamado peligro amarillo, las gentes se han dado en pensar si Guillermo II pretende conquistar la China para precaverlo. Pero de las grandes potencias la que menos corre vuela, y así es que cuando nadie lo sospechaba siquiera, anuncian el telégrafo que Rusia ha ocupado temporalmente Port-Arthur en el Sur de Corea, en frente de la península de Shan tong y excelente punto de observación desde el que la Rusia domina todo el golfo de Petchili. De aquí los inmensos

y justificados celos del Japon que no sacó de la última guerra con la China todas las ventajas que pretendía a causa de la oposición de las potencias, razón por la cual no puede aquella consentir se efectue el reparto de los despojos del *Nouveau homme malade* sin que se le asigne la porción debida.

La potencia que ha quedado mas desagradablemente sorprendida es Inglaterra que en eso de rapiñas coloniales quiere tener la primera y a ser posible única parte. El ministerio Salisbury no ha dejado traslucir sus intenciones sin que a nadie sorprendiese que el día menos pensado supiésemos la ocupación de algún trozo de costa por la flota de Albión. Francia se calle como un muerto aunque es de esperar que la alianza con Rusia le sirva de algo en la ocasión presente pues de no ser así: se confirmaría la opinión de muchos de que en el pacto entre franceses y rusos los primeros han desempeñado el papel de tontos.

Veremos lo que saldrá del *imbroglio* y lo menos que podemos pedir a las potencias es que restablezcan en lo posible los principios de la moral internacional no menos respetables que los que rigen las relaciones privadas.

ANDRÉS CAMPRODÓN.

La nueva nota de los Estados Unidos

En la nota oficiosa del Consejo de ministros, se refleja con bastante claridad la impresión que ha producido en el Gobierno la nota entregada por Mr. Woodford al ministro de Estado el día 22 del corriente.

No conocemos el documento, y las referencias que encontramos en los periódicos son bastante incomprensibles; pero tenemos razones para creer que dos son principalmente los puntos que han fijado la atención del Gabinete español, y que son dignos de especial reparo, segun han dicho los ministros al dar cuenta del Consejo celebrado el viernes.

El primero de esos puntos es la censura que hace el Gabinete de Washington a la política del último Gobierno conservador demostrando de este modo una tendencia perniciosa a inmiscuirse en asuntos interiores de España.

Al Gobierno del señor Sagasta le han parecido muy mal estas censuras (quizás los conservadores, en caso análogo, no hubieran hecho lo mismo) y está dispuesto a rechazarlas.

El Gobierno actual, ante el extranjero, es continuación del anterior es la entidad gobierno, que siempre subsiste, y las censuras que una potencia extranjera dirija a una situación política, aunque caida, se dirigen a la nación entera. Esta es la teoría del Gobierno, que está dispuesto a sostener con entereza ante la República americana.

El segundo punto se refiere a las excusas que dá el Gobierno yankee respecto a la facilidad con que se preparan y salen de los puertos de los Estados Unidos expediciones filibusteras para Cuba. En este punto parece que la nota de Mr. Woodford contiene verdaderas herejías de derecho internacional, conceptos absurdos y monstruosos que no se concibe que puedan ser patrocinados por ningún Gobierno serio.

Parece que Mr. Woodford llega a decir que una nación puede proclamar y mantener la neutralidad más escrupulosa, aunque consienta que salgan de sus costas auxilios de dinero, hombres y armas para una insurrección, con tal de que no sea en expediciones organizadas y declarando abiertamente que van a favorecer la rebelión.

Esto resultaría soberanamente ridículo si no tuviera una trascendencia que puede resultar gravísima.

El Gobierno español rechazará semejante argumentación, y es posible que dé al de los Estados Unidos algunas lecciones de derecho internacional, que buena falta le hacen.

La contestación de nuestro ministro de Estado no será inmediata. El Gabinete de Washington se la tomado dos meses para contestar a la nota del Sr. Gullón, y por consiguiente no hay necesidad de apresurarse ahora.

Un periódico dice que se tardará un mes, cuando menos, en replicar a Mr. Woodford.

El Gobierno meditará la respuesta que ha de dar, y deja consignados con mucha claridad los derechos de España.

Recortes de la prensa

Dos manifiestos

En los círculos políticos se concede gran importancia a dos manifiestos que se preparan.

El uno será dirigido a los conservadores todos, siendo firmado por los Sres. Silvela, Azcárraga, Villaverde y otros políticos amigos del Directorio.

En este documento parece que se hará ver la necesidad de la fusión de todos los elementos conservadores a fin de que después sea reconocida la jefatura del Sr. Silvela.

El otro es el que redacta el general Weyler como protesta al nuevo régimen político que se va a implantar en Cuba.

Comprenderá tres extremos: En el primero, dedicado a la política colonial, censurará con energía la implantación de la autonomía, haciendo ver lo muy necesaria que para nuestra soberanía era la continuación de la guerra por la guerra; en el segundo, considerando el cambio político en Cuba como suceso de gravedad grande, pedirá la inmediata reunión de Cortes, para que éstas decidieran si el gobierno está ó no autorizado para obrar en la forma que lo ha hecho, y en el tercero, estudiará el porvenir de la política española, asegurándose que al tratar de este asunto, dirá el general Weyler cosas importantísimas y que han de tener gran resonancia.

Interview con Aguinaldo

El *Imparcial* ha recibido un cablegrama de su corresponsal en Manila dando cuenta de una interview que ha celebrado con el generalísimo de los rebeldes tagalos.

Aguinaldo se mostró entusiasta y patriota.

Enalteció al ejército español diciendo que es incomparable por sus glorias.

Dijo que él amaba a España y se arrepiente de haber hecho armas con ella, pero que se lanzó al campo de la insurrección para libertar a sus compatriotas del yugo de los frailes. Habló repetidas veces como si quisiera que el corresponsal fijara en ello mucho su atención en que todos los cabecillas han cumplido estrictamente su compromiso de someterse y presentarse.

Añadió que Rizal y otros dos cabecillas insurrectos no lo han verificado todavía porque se hallan en el campo esperando se reúnan todos los jefes de partidas que no se han presentado aún por impedirse el fuerte temporal que estos días ha descargado en el Archipiélago.

Rizal se halla actualmente en San Miguel.

Termina diciendo que deseaba que constase que ellos no habían hecho la guerra contra España, cuya soberanía reconocían, sino contra las órdenes religiosas.

A pesar de ello dijo que se arrepentía de haberlo hecho.

Pidió Aguinaldo al corresponsal que en el primer telegrama que dirigiese a su periódico incluyese un viva al rey de su parte.

Rius Rivera

El cabecilla Rius Rivera, que ha llegado a Cadiz, ha ocupado durante la travesía un lujoso camarote de primera clase, comiendo con los oficiales.

Rius Rivera ha empleado el viaje en escribir sus memorias, las que dedica a su esposa.

Se ha mostrado muy sorprendido al tener noticia de que será conducido a Montjuich; por lo visto creía que al desembarcar en la Península le pondrían en libertad. Se expresa con suma familiaridad y su aspecto es algo distinguido.

Rius Rivera se muestra muy reservado en cuanto a sus opiniones

acerca la cuestión cubana. A pesar de esta reserva, de sus conversaciones durante la travesía y con las personas que han ido a bordo, se deduce que abriga la firme creencia de que la autonomía no influirá en lo más mínimo en el término de la guerra.

Ha dicho que los rebeldes aceptaron el desafío de Cánovas de luchar hasta el último momento y que no se contentarán con la autonomía, pues quieren la independencia de la isla.

Admite la posibilidad de que Cuba pase con el tiempo a ser colonia de los Estados Unidos y cree que con dos años más de guerra verán realizado los rebeldes su ideal.

Suspensión de pagos

Es hoy tena general para todas las conversaciones en centros y círculos políticos y de recreo, la suspensión de pagos de la compañía de ferrocarriles de Tarragona-Barcelona-Francia, acordada en Junta general extraordinaria celebrada bajo la presidencia del gobernador civil de la provincia y principales accionistas.

Hácese muchísimos comentarios acerca de este suceso, el cual ha impresionado vivamente a las casas de banca y tenedores de acciones de la citada compañía.

COLABORACION INÉDITA

Precios reducidos

«La concurrencia abarata el género». —Aforismo mercantil.

«El orden de factores no altera el producto». —Brutalidad de un concejal.

La competencia... es causa demerosprecio.

No se puede vivir tirando de pluma—según confesión de algunos literatos de la calidad de periodistas.

Para un número corto de periódicos somos muchos colaboradores.

Lleva usted un artículo de crítica en arte, y nada; dicen los Directores que a nadie interesa; escribe usted un idilio ó más y no le entienden; hace usted un estudio á pluma y á pelo, género novelesco accidentado, y no le admiten nisi es para echarle monos; y ha de llevar usted los monos.

¡Actualidad! ¡Horrible palabral! Exigen las empresas periodísticas que el *actualista* acompañe los apuntes, con fotografías alusivas.

No se puede vivir cosiendo para fuera.

La situación es difícil. No hay literatura, no hay dinero, no hay vergüenza, ni cosa que lo valga.

El joven que se siente novelador ó cuentista festivo ó de los otros delicados y sérios, no tiene más remedio que procurarse la manutención... digo, la publicidad.

Envidia, noblemente, á Perez Nieva y á Perez Zúñiga y á otros escritores reconocidos, y se lanza a la vida de la prensa intermitente: esto es: día nó, y otro tampoco.

—Aquí traigo a usted un trabajo sobre Petrarca y su época.

—¿Sobre Petra qué?—pregunta el director—algunas veces.

—Sobre Petrarca.

—¿Petrarca y cuadrilla?

—¿Qué cuadrilla?... Su época y...

—No siga V. no me conviene.

—Estudios serios y copias tristes?

—¡Abrenuncio! Nadie los lee.

—El caso es que yo le había destinado a este periódico.

—Pues quitele usted la dedicatona. Además, no puedo pagar trabajos: el periódico va muy bien, si señor; pero los gastos son excesivos.

—Bien pero, yo se le dejaría a usted en dos duros.

—¿Por una sola audición?

—¿No?

—Eh se canse Vd; no puedo tomarlo.

Ha hecho Vd. bien en no tomar-se.—Este es otro de esos.

—Ya vé Vd. ¿un trabajo crítico

—poético sobre Petra Cámara a quien le interesa? Y que es hasta una falta de respeto y una profanación.

Para mi cuando se habla ó se escribe de un personaje ya *decidido* ó muerto, se le profana.

—Y piense usted muy bien: pero convengamos en que pocos tienen la claridad de entendimiento que usted.

—Gracias.

—Y la suma de conocimientos y la multiplicidad de actitudes

—Y la resta y la división del tiempo. ¿Qué trae Vd.?

—Unas fotografías de la inauguración del establecimiento balneario.

-A ver.
-Del baño para perros, inaugurado oficialmente ayer.
-Está bien.
-Mire usted: fotografía del arquitecto. ¡Que hermoso! ¿eh?
-¿El arquitecto ó la fotografía?
-Digo el establecimiento: retrato del guarda mayor: ídem de los primeros bañistas pobres: interior de la sala para hembras en estado de sitio, en estado interesante, quise decir.
-Ya.
-Sala para perros extranjeros: ídem para niños.
-¿Eh?
-Perrillos menores.
-¡Yal perros de cinco céntimos?
-Es jardín de acimantación.
-Es curioso.
-Por eso me dije: «Anda, llévasele a escape a don Hilario, para su periódico.
-Sí, sí, muy bien hecho.
-Y de pasada para hablar a usted de la sección de teatros: ese que la hace es un mentecato y un menestral: ni sabe una palabra ni tiene decoro, anda á sablazos con los artistas de los teatros.
-Sí, eh?
-Yo le haría á usted esa sección admirablemente, aunque no debiera decirlo, y por la mitad del sueldo.
-¡Hombre!
-Y gratis, vamos.
-¿Por los sablazos nada más?
-Y traería noticias de política y marina...

-Es una tabarra andando ese Rufino.
-Este es otro.
-Ahí me traje unas fotografías y unos apuntes...
-Pues ande usted con ojo.
-¿Por qué?
-Por que no sabemos su procedencia...

Fraternidad mendicante.
EDUARDO DE PALACIO.

Noticias

-A contar desde el primero de Enero próximo y durante los meses de Enero, Febrero y Marzo, aplicarán todas las estaciones telegráficas para el cobro de tasas de los telegramas internacionales, el equivalente de una peseta treinta y dos céntimos de peseta por franco.

-Los fabricantes del popular Anís del Mono piensan abrir en plazo muy breve un concurso entre los artistas españoles para la ejecución de un cartel anunciador.
Se adjudicarán un premio de mil pesetas, otro de quinientas y un tercero de doscientas cincuenta.

-Dicen los periódicos de Argel que reina gran miseria en todos los puntos de aquella colonia.
En la provincia de Orán y en Constantina, la situación es lamentable habiéndose distribuido socorros en granos y semillas por orden del Gobierno francés.

-El sargento de la comandancia de carabineros de esta provincia don Juan Fernández Castellá ha sido promovido al empleo de segundo teniente.

-Durante el último mes de noviembre han pasado por las Aduanas 5.299.846 kilogramos de trigo, habiendo ingresado las Aduanas de la Península por cereales, durante el referido mes, 1.065.899 pesetas.

-Nada menos que á 4.750.000 pesetas asciende la cantidad que en Barcelona se ha jugado á la lotería de Navidad. Lo que ha correspondido no pasa de 610.000.

-Calculé la gran cantidad que ha quedado en favor del Tesoro.
-Como dato curioso que observamos en la lista oficial de la Lotería de Navidad, merece consignarse el de que no ha salido premiado ningún número correspondiente á la centena del dos mil cuatrocientos.

-Se anuncia para muy en breve la convocatoria para el concurso de 27 plazas de profesores oficiales de gimnástica, en otros tantos institutos, clases que en la actualidad están desempeñadas por profesores interinos.

-Quince alumnos de la Academia de administración militar que han terminado con aprovechamiento el plan de estudios vigente, han sido promovidos al empleo de oficiales terceros del cuerpo respectivo.

-En el Mercado de ayer rigieron los siguientes precios:
Trigo de 1.ª clase á 21'50 pesetas los 56 kilos.
Id. id. 2.ª id 20 id id.
Id. id. 3.ª id 19'50 id id.
Centeno 13'00 id., id.
Cebada de 8 á 9 los 00 id.
Habas 12'50 id. los 47 id.
Habones, id. 12'50 id. los 48 id.
Judías, de 22 á 26'00 id. los 59 id.
Maiz, de 9 á 10'00 los 49 id.
Avena 7 id.

-Han sido promovidos al empleo de segundo teniente, después de haber cursado sus estudios en la Academia de Infantería al soldado y educando de música del Batallón Cazadores de Alfonso XII, don Gonzalo Cortada y de Soio y don Rafael Moya Elizabel, respectivamente.

-Un labrador, colono de unas tierras de Vallcaient, presentó ayer á la Alcaldía una zorra magnífica, cazada por él en aquella finca.
El animal es notable por su gran tamaño y por la especialidad de su piel, que presenta pintoresco manchado semejante al de los tigres.

-El Sr. Alcalde piensa donar tan curioso ejemplar zoológico al Claustro del Instituto para que, diseccionado, figure en el Museo de Historia Natural.

-La selecta y elegante sociedad de Lérida puede haberse convencido una vez más de los adelantos y progresos literarios de los alumnos del ya célebre colegio de los Hermanos Maristas.

-El día 25 á la hora señalada en el programa, el salón central del colegio estaba ocupado por las familias más distinguidas de nuestra sociedad, que acudieron gustosas á la invitación de sus propios hijos, alumnos del citado colegio.

-Dió principio á la Velada literario-musical el quinteto, dirigido por el maestro Sr. Ribera, profesor de piano del establecimiento. El discurso de apertura estuvo oportunísimo é interesante vivamente á la concurrencia.

-Algunos niños de instrucción primaria recitaron elegantes poesías con tan clara entonación y tanta naturalidad que mas que párvulos parecían hombres, por lo que obtuvieron nutridísimos aplausos.

-Tres niños, hermosos como ángeles, cantaron un villancico á la Virgen de Monserrat con una maestría superior á sus tiernos años, por lo que merecieron también ruidosos aplausos. Otros alumnos de primera y segunda enseñanza, recitaron á su vez varias poesías en español, catalán y francés; todos lo hicieron con acabada perfección y fueron merecidamente aplaudidos.

-La parte dramática fué desempeñada por los alumnos de segunda enseñanza y por los de la Academia Mercantil. En Sertorio estuvieron correctísimos y en Sancho Panza graciosísimos, haciendo las delicias de la concurrencia, que tributó á los jóvenes actores estrepitosas palmadas.

-El diálogo en catalán, titulado Per la Patria, llamó sobremanera la atención de los concurrentes por el tono altamente patriótico que supieron imprimirle ambos interlocutores, que recibieron una lluvia de aplausos.

-En resumen la velada estuvo muy amena y variada, y todos acertadísimo en el desempeño de su cometido.

-El día 26 se repitió, llenando igualmente el espacioso salón como el día anterior, elegante concurrencia.

-La impresión que ha dejado la primera velada que celebran los Hermanos Maristas ha sido gratísima. Reciban por tan completo éxito las más cumplidas felicitaciones.

-Según hemos sabido, los niños llamados vulgarmente los trarets, alumnos de la Merced, han tenido también su función recreativa.

-Durante el mes de Noviembre ha sufrido un importante descenso la importación de cereales en general, y muy particularmente la de trigo, pues sólo ha sido en este año de 5.299.846 kilogramos en lugar de 20.244.816 á que ascendió en Noviembre de 1896.

-Cebada, 4.677.000; centeno, 1 millón 919.438; maíz, 5.555.482
Total en 1897: 12.051.920 kilogramos, en vez de los 24.917.267 que en 1896 se introdujeron de dichos cereales.

-Los derechos de aduanas ascendieron en 1896 á 3.221.066, habiendo bajado este año á 1.065.879.

-Hemos recibido el cuaderno número seis de la importante revista Album Salón que se publica en Barcelona.

-Tanto por los grabados que son de primer orden, como por el texto que contiene, no hay duda que dicho Album Salón puede figurar al lado de las mejores revistas de su clase que se publican en el extranjero.

-Nuevo remedio contra los sabañones.
El doctor italiano Guallarini dá como remedio eficazísimo contra los sabañones, el empleo del siguiente método:

-Todas las mañanas al levantarse, y después de lavadas las manos, restregarías bien con un poco de cierta pasta formada por igual de cola de pez y carburo de fénol, producto farmacéutico baratísimo y vulgar.

-Tres días de emplear el remedio, asegura la curación radical de los más rebeldes sabañones.

-Han sido destinados á la Comandancia de la guardia civil de esta ciudad, el Teniente Coronel D. Félix García Cano, en calidad de primer jefe, los primeros Tenientes, don Antonio Sebastián Cuño y don Lino Novoa Pérez y el segundo Teniente, don U. piano Blanco Domínguez, pertenecientes á dicho instituto.

-Esta noche á las nueve darán un concierto de bandurrias y guitarra en el Café de Paris los aplaudidos concertistas Srta. Julia Oscar y sus hermanos Casimiro y Lorenzo.

-Ejecutarán un selecto programa, interpretando el niño de nueve años, Lorenzo, el aria del reputado acto de la Traviata.

-El día 31 del actual caducarán, como ya anunciamos, los siguientes efectos timbrados:
Papel sellado, clases 1.ª á la 14. Papel judicial, clases 7.ª á la 13. Pagares de bienes nacionales. Pagares de comercio. Contratos de inquilinato. Timbres móviles Timbres especiales.

-El canje de los sobrantes se verificará en todo el mes de Enero próximo.

-Se tienen noticias de las peripecias sufridas en la Habana por el billete 13.515 premiado con los doce millones de reales en el sorteo de Navidad.

-Su poseedor, don Manuel Gutiérrez, adquirió, como ya hemos dicho, 200 billetes de dicho sorteo, durante su reciente estancia en Madrid.

-Una vez en la Habana, empezó á colocar entre sus amigos y relaciones dichos billetes. Le quedaron algunos sobrantes, y los dió á un vendedor para que les diese salida.

-Horas antes del sorteo, el vendedor se presentó en casa del Sr. Gutiérrez con el billete famoso, diciendo: «No he podido venderle, nadie lo quiere y no hay tiempo ya de halar quien le adquiera.»

-El señor Gutiérrez hubo de resignarse á recibirle, dando como seguro que su importe era para él un desembolso improductivo.

-Calculése su sorpresa al recibir el cablegrama anunciador de que billete tan despreciado era el favorito de la fortuna.

-Le Journal Officiel publica el resumen del censo de la población de Francia hecho en 1896, del cual resulta un excedente de 93.700 nacimientos sobre las defunciones.

-Este aumento de población es el más fuerte que se ha registrado desde 1883.

-Ahora que se acerca la época en que se cruzan tantas tarjetas de felicitación, será oportuno recordar al público que para que éstas puedan circular con el franco de un cuarto de céntimo por cada 10 gramos de peso para la Península y de cinco céntimos para el interior de las poblaciones, es condición indispensable que se depositen en correos con los sobres completamente abiertos, pues de lo contrario, y aun con los ángulos cortados, son detenidas y tasadas cual si se tratara de cartas sin franco.

-Desde hace unos días se halla enfermo de algún cuidado nuestro estimado amigo el conocido médico de esta ciudad, don Cándido Jover Saladrich.

-De todas veras le deseamos un pronto restablecimiento.

-Ayer empezaron á repartir á domicilio la guardia municipal las hojas de inscripción del censo de población.

-En La Peña se celebrará esta noche una variada y divertida función de Inocentes, en cuyo Programa figuran el Monólogo Frégolet, el terceto de Los Africanistas y la representación de la chistosa pieza cómica, de pura raza leridana, Los tres Reys, años hace no puestos en escena.

-Alguna otra sorpresa guardan los aficionados de la sección dramática, que reservamos para mayor efecto.

-La Compañía de seguros contra incendios La Catalana ha hecho un donativo de 200 pesetas á la Compañía de bomberos por el interés que viene demostrando en la extinción de los siniestros que se han producido.

-Los bomberos se muestran, pues, reconocidos á La Catalana y á su representante en esta provincia D. José Jené.

-Por acuerdo del tribunal de oposiciones á las plazas de aspirantes á registros de la propiedad, han quedado suspendidos los ejercicios de oposición hasta el 7 de enero próximo y convocados para este día los opositores 682 al 701, ambos inclusive.

-Con motivo de haber sido llamados al servicio activo los reclutas del reemplazo actual, se ha dispuesto que los individuos que sirven en los cuerpos y secciones armadas del ejército de la Península é islas Baleares y Canarias, que hayan sido declarados reclutas condicionales, marchen desde luego á sus casas, siendo baja en las listas en fin del mes actual y alta en sus zonas en la expresada situación, en la revista del mes de Enero próximo.

-Los individuos que prestan servicios en los distritos de Ultramar á quienes se haya concedido la excepción mencionada, regresarán á la Península, verificándose los embarques en el número que permitan las condiciones de los vapores y las necesidades del servicio, que apreciarán los capitanes generales respectivos, debiendo terminar el embarco de estos reclutas lo más pronto posible.

-A todos ellos se les facilitará su correo y pasaje por cuenta del Estado.

-Por no haberse presentado á tomar posesión dentro del plazo reglamentario, ha sido dado de baja don Lucio Nuero y Perdiguero en el empleo de peatón conductor de la correspondencia de Os á Alberola y Trago de Noguera para el que ha sido nombrado por la Dirección general don José Jubillés, cesante del mismo cargo.

-Se halla vacante la Secretaría del Juzgado municipal de Pallargas, dotada con los derechos de arancel.

-En el alarde verificado en esta Audiencia el día diez y seis se hicieron los siguientes señalamientos de las causas que en el próximo trimestre han de verse ante el Jurado:

Juzgado de Lérida
Contra José Pujol Pascual por homicidio, señalada para el día catorce de Febrero próximo á las diez de la mañana.

Contra Diego Romero Murillo por abusos deshonestos y cohechos señalada para el día quince de Febrero á las diez de la mañana.

Contra José Moya Biosca por robo señalada para el día diez y seis de Febrero á las diez de la mañana.

Contra Raimunda Pons y otros por robo, señalada para el día diez y siete de Febrero á las diez de la mañana.

Juzgado de Balaguer
Contra Francisco Casals Torrent por violación, señalada para el día veinte y cuatro de Febrero á las diez de la mañana.

Contra Juan Escolá Roma y otros por exacciones ilegales, señalada para el día veinte y cinco de Febrero á las diez de la mañana.

Contra Emilio Requesens por incendio, señalada para el día veinte y seis de Febrero á las diez de la mañana.

Juzgado de Cervera
Contra Miguel Tudela y otros por homicidio, señalada para el día catorce de Abril próximo á las diez de la mañana.

Contra Cayetano Puig Piqué y otros, por asociación ilegal, señalada para el quince de Abril á las diez de la mañana.

Contra Antonio Pons Roig por homicidio, señalada para el día diez y seis de Abril á las diez de la mañana.

Juzgado de Seo de Urgel
Contra Ignacio Porredon por violación señalada para el día diez y nueve de Abril á las diez de la mañana.

Contra Agustín Antonio por escarnio á la Religión, señalada para el día veinte de Abril á las diez de la mañana.

Contra José Tusel Bargués por asesinato, señalada para el día veinte y uno de Abril á las diez de la mañana.

Juzgado de Sort
Contra Ramon Daya Augé por homicidio señalada para el veinte y cinco de Abril á las diez de la mañana.

Juzgado de Viella
Contra Juan Doiset Grabos por robo, señalada para el veinte y siete de Abril á las diez de su mañana.

Juzgado de Tremp
Contra Francisco Finestres por tentativa de violación, señalada para el día veinte y nueve de Abril á las diez de la mañana.

-Esta noche, á las once, en la plaza de San Antonio se harán las pruebas de las nuevas lámparas eléctricas incandescentes de gran potencia y con bombilla esmerilada para el alumbrado público.

-Espérase que de dar el resultado apetecido se hará una reforma completa en la iluminación de las calles.

-REGISTRO CIVIL:
Defunciones del día 27.—Agustín Serra Olives, 27 años.—Juan Capdevita Ribes, 78 id.—José Pagés Vidal, 77 id.—Cipriano Oliver Ibars, 17.—José Val Llop, 30 id.
Nacimientos, 00.
Matrimonios, 00.

A LOS HERNIADOS (trencats)
Constituye una gran equivocación la que sufren la mayoría de los herniados (trencats) al creer que cualquier braguero comprado al azar es suficiente para retener y hasta curar las hernias, siendo este error causa de muchas complicaciones funestas.

Por quien corresponda, no debería pelearse el empuje de ciertos mercaderes de oficio que, con el mayor descaro, se titulan ortopedistas y especialistas en el tratamiento de las hernias, sin título alguno que justifique su competencia, y, no obstante tienen el desahogo de anunciar en los periódicos la curación radical de dicha enfermedad, cuyo mecanismo desconocen en absoluto.

A LAS MADRES
Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje sucio, incómodo y peligroso, consultad con vuestro médico y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeñuelos, el remedio más pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico; es el braguero de cauchou con resorte.

Don José Pujol
cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de DON JOSÉ

CLAUSOLLES, de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja».
Reus.—Plaza de Prim.—Reus
NOTA.—Oportunamente anunciaremos el día de mi llegada á Lérida.

Servicio Telegráfico
MADRID
27, 8 m.

Manila.—El teniente coronel Primo de Rivera, acompañado de Aguinado y los demás cabecillas, salieron de Baintang y se embarcaron en Rio Grande. El pueblo les despidió con vivas á España, y á los Reyes, que fueron contestados con entusiasmo por Aguinado.

Este cabecilla ha hecho las siguientes declaraciones: «Protesto de mi adhesión á España y al Trono, jurando ante Dios no hacer armas jamás contra la patria, pues por el contrario deseo ocasión de derramar mi sangre por ella.»

Las causas de la rebelión no fueron el odio á España, sino los errores de los que ejercen el poder.

La sumisión de los repeldes filipinos es incondicional: todos aceptan la paz y ésta es compaña. Riza y los demás cabecillas trabajarán por afirmarla.»

Los expedicionarios llegaron á Calumpit y los habitantes les acogieron con entusiasmas vivas á España y á la paz.

Se organizó un banquete, en el que se pronunciaron patrióticos brindis.

Aguinado ha anunciado que enviará á S. M. la Reina un mensaje de respetuosa adhesión y ferviente amor á España.

Hoy marcharán los cabecillas presentados á Dagnan, donde se embarcarán para Hong-Kong.

27, 8'5 m.
El cabecilla cubano Rius Rivera ha manifestado que considera natural el fusilamiento del teniente coronel Ruiz, añadiendo que sólo no haber hecho igual con Pando, cuando le vió en las cabañas.

Además cree que el régimen autonómico servirá para que dentro de dos años Cuba se declare independiente, sin la intervención de los Estados Unidos.

Por último, ha dicho que la táctica de los rebeldes consiste en agotar en hombres y dinero los recursos de España, presentando pocos rebeldes donde el ejército es numeroso.

27, 8'10 m.
Esta mañana, según dicen de Londres, ha estallado un incendio en Beteengreen, uno de los barrios de aquella capital. Las llamas han acabado con una familia compuesta de diez individuos. De alguno de ellos no ha quedado rastro siquiera.

PAR'ICULAR DE «EL PALLARÉS»
MADRID
27, 8 n.—Núm. 932

Según noticias recibidas, hállase en gravísimo estado el titulado Presidente de la imaginaria república de Cuba, Méndez Capote.

Ha llegado á la Habana el diputado yankee Mr. King, con propósito de estudiar personalmente sobre el terreno la verdadera situación de la Isla.

Asegúrase que Inglaterra ha formulado á nuestro Gobierno reclamaciones para cierta indemnización por perjuicios sufridos relativos á la exportación de tabacos.

Bois: Interior, 65'10.—Exterior, 81'25.—Cubas del 86 96 20.—Almodóbar.

27, 10'15 n.—Núm. 855.
En Washington se concede mucha importancia en favor de España al viaje de los yankees Seovel y Madrigal al campamento de Máximo Gómez bajo el pretexto de recoger los efectos pertenecientes á norteamericanos muertos, pero en realidad llevan la misión de estudiar la situación de los insurrectos y su actitud respecto á la autonomía.—Almodóbar.

27, 11 n.—Núm. 867.
En Puerto Secal y en el vapor «Uranio» embarcaron hoy hacia Hong-Kong el ex generalísimo Aguinado y 36 cabecillas, acompañados el teniente coronel Primo de Rivera.

Cuando lleguen telegrafarán y entonces se verificará la entrega de las armas.—Almodóbar.

27, 12'25 m.—Núm. 893.
Se ha pactado la fusión de los autonomistas históricos y modernos de Puerto Rico.

Se habla con insistencia de la próxima disolución de las Cortes.

Se dice ser inexacto que Gowin aceptase una cartera en el Gobierno insular.—Almodóbar.

IMPRENTA DE SOL Y BENET

SECCION DE ANUNCIOS

ALBUM SALON

REVISTA IBERO-AMERICANA DE LITERATURA Y ARTE. PRIMERA ILUSTRACION EN COLORES

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Cada número contendrá cuatro páginas artísticas, reproduciendo EN COLOR cuadros de nuestros principales pintores, con gran variedad de asuntos y firmas, y dando cabida a todos los géneros y a todas las escuelas sin preferencia por ninguna.

Ocho páginas más tiradas esmeradamente EN NEGRO, consagradas a notas de actualidad, retratos, vistas, artículos ilustrados, y cuanto constituye hoy la información gráfica de este género de periódicos.

En estas ocho páginas insertaremos artículos de nuestros literatos más reputados, poesías de nuestros mejores poetas y novelas ilustradas, procurando alternar lo ameno con lo instructivo, lo serio con lo festivo y señalando lugar preferente a los acontecimientos importantes de actualidad, etc., etc.

Daremos además, como REGALO A LAS SEÑORAS una preciosa lámina suelta representando UN HERMOSO FIGURÍN EN COLORES de última novedad, y CUATRO PÁGINAS DE MÚSICA de nuestros principales compositores. Estos regalos se repartirán alternativamente, dando unas semanas música y otras figurines.

Las páginas musicales se compondrán de piezas selectas para piano y para canto y piano; ya escritas expresamente para nuestra ilustración, ya cedidas por maestros y compositores, escogidas de las mejores óperas y zarzuelas, alternando con bailables diversos, romanzas, etc., etc.

Estas piezas irán artísticamente ilustradas y formarán al final de cada año UN RIQUISIMO Y ELEGANTE ALBUM DE MUSICA, de inapreciable valor.

Todo esto estará resguardado por unas magníficas cubiertas, distintas en cada número, con la reproducción al frente de un precioso cuadro EN COLORES hecho expreso por uno de nuestros pintores más reputados.

Las páginas restantes de estas cubiertas estarán dedicadas a escritos amenos, pasatiempos, caricaturas y anuncios.

El precio de cada número será

CUATRO REALES EN TODA ESPAÑA

Pueden pedirse números de muestra y suscripciones a nuestros repartidores.

Véndese en la Librería de SOL Y BENET, Mayor, 19 LÉRIDA

Obras terminadas

HISTORIA DE LOS SOBERANOS PONTIFICES ROMANOS

— POR —
ARTAUD DE MONTOR

Esta obra consta de nueve tomos en 4.º menor, de unas 400 a 500 páginas cada uno, ilustrada con una colección de retratos, y encuadernada en cartón imitando pergamino. Véndese a 27 pesetas el ejemplar.

LA CARIDAD CRISTIANA Y SUS OBRAS

— POR EL —
ILTMO. SR. D. FELIX DUPANLOUP

La nueva edición económica de este libro escrito para depurar el concepto cristiano de la caridad tan distinta de la filantropía, conserva siempre su maravillosa oportunidad. Forma un elegante tomo de 200 páginas en 4.º mayor, precedido de un exacto retrato del autor. Encuadernada en cartón, vale 4 pesetas el ejemplar.

BENJAMINA

— POR EL —
P. J. JOSÉ FRANCO, S. J.

Magnífica novelita religiosa, adornada con 2 fototipias y encuadernada en tela con tapas especiales. Precio dos pesetas cada ejemplar.

En publicación

LA CRISTIANA

Vida de Jesus N. S.

— POR —
FR. DIEGO DE FLOJEDA, Dominico

Edición monumental precedida de un prólogo de D. Francisco Miguel y Bada y ilustrada por los distinguidos artistas Sres. Pellicer, Riquer, Durán, Castellucho, Llimona, Uribe, Xumetra, Labarta, Serra, etc. Cada cuaderno va acompañado de una geografía copia de algunos lienzos debidos a los célebres maestros cristianos Murillo, Rafael, Tiziano, P. Veronés, Rembrandt, etc., etc.

La prensa nacional y extranjera ha dedicado grandes elogios a esta edición.

Publicase un cuaderno mensual al precio de 5 pesetas.
Faltan pocos para terminar la obra.

●●●●● Para los pedidos dirigirse a los

LA LEYENDA DE ORO

para cada día del año

Vida de todos los Santos que venera la iglesia

Texto de Ribadeneira, uno de nuestros insignes escritores del siglo de oro, con un hermoso prólogo del Rdo. P. Fr. Ruperto M.ª de Manresa y un complemento que versa sobre los errores de los seclarios contra N. S. Jesucristo y la vida de los Santos canonizados desde 1855 hasta nuestros días por el Arcipreste de la Sta. I. C. de Barcelona, M. I. Sr. Dr. D. Eduardo M.ª Vilarrasa.

Esta 5.ª edición, la más completa de cuantas se han publicado, está adornada con portadas y láminas impresas en oro y colores y una cabecera alegórica para cada mes.

Se reparte por cuadernos semanales al precio de 1 peseta.

Tenemos a la disposición de nuestros favorecedores unas elegantes tapas hechas expreso para la encuadernación de los tomos, las que cedemos a 3.50 pesetas cada una.

PORTFOLIO DE FOTOGRAFÍAS

Forma un riquísimo tomo encuadernado en tela, conteniendo 320 fotografías inimitables de

Ciudades.—Paisajes.—Edificios históricos.—Esculturas.—Monumentos.—Montañas.—Rios.—Lagos.—Cascadas.—Puentes.—Puertos.—Bosques.—Selvas vírgenes.—Templos.—Tipos y Costumbres de todos los países del mundo.

PRECIO PESETAS 17.50

Mayor, 19 LÉRIDA. ●●●●●

VIÑAS AMERICANAS

— DE —

Marcial Ombrás (Propietario)

Avenida del ferro-carril, Figueras. (Gerona).

Barbados y estacas en venta, por millones.

Precios reducidos y autenticidad garantizada.

Cmillones de inco estacas; un millón de barbados.

señores SOL Y BENET, Librería.